

設問2-3

利用している施設への要望

施設名	分類	要望
塩田庁舎	サービス	<p>18時まで受付してほしい。 9：00～17：00の間だと仕事があるので、間に合わない。18時にしていただけるとありがたい。 サービス時間延長 サービス時間の延長 サービス時間の延長 サービス時間の延長（毎日でなくてもよいです） サービスの時間延長 サービスの時間延長 時間延長 時間延長してほしい。 時間の延長（職場勤務時間外でも対応してもらいたい） 自分が仕事をしている時間帯しか開いてないので、利用しようと思っても利用できない。 住民票、印鑑証明書等の取得時間を平日業務外の時間帯を設けてもらいたい。（週1回もしくは数回等） 今の時代土日全て休みにしないで、休日、月2回は開館してほしい。職員で当番を組めば出来ると思う。民間企業はほとんど実施している業務である。必ず実現してほしい。 休日開庁日を設けてほしい。 休日サービス時間延長 サービスの時間延長（年に2～3回）出来れば土曜日（年に2回） 数ヶ月（三か月、四ヶ月）に一回土曜庁舎開設してほしい。もしくは月一回、二ヶ月に一回の窓口行務の時間延長午後19：00迄とかにして頂ければ助かります。 月2回程度土曜日午前中市民課を開いてほしい。 月一回で土曜と日曜開庁してほしい。 月に1日日曜日開けてほしい。週に1日19時まで延長して欲しい。全室1階にして欲しい。せめて2階まで。 月に一回、日曜日に営業を行ってほしい。 土、日、祝日をあけてほしい。 土・日・祝日の開庁（毎日でなくてもよい）。今の開庁時間では、仕事を休まないといけないため。 毎月1度土曜日利用をお願いしたい（午前or午後） 一回土曜日又日曜日に開所してほしい。</p>
	手続き	<p>各窓口がわかりにくい 各手続きに要する時間の短縮 各窓口の担当者の声が聴きづらく何回でも聞きにくいので、窓口のところにスピーカーなどをおいてもらえないでしょうか。 塩田庁舎が証明書が申請手続きの発行してもらえない時は嬉野庁舎まで送迎してもらえるのか伺いたい。その時はたぶん免許証返納していると思うので。 塩田庁舎に無い部署とのやり取りを、ズームなどのソフトを利用したFace to Faceでの顔が見える相談事の対応ができないか。 時間外、カギの返却に訪れた時、ラウンド中で待ち時間があつた。（10～15分程）改善して欲しい。 市民課などでの続きをリモートで完結するようなICT化を要望 職員が利用者の対応で忙しくしている中、後ろの方でゆっくりお茶を飲みながら窓口の方を眺めている方がいるのは見苦しい。清潔な空間にしてほしい。どの窓口に行ったら良いかわかりづらい。 職員の対応が毎回冷たいように感じています。 時々窓口に行きますが、職員の方はパソコンに向かい窓口がおざなりです。もう少し来訪者に気を付けて欲しい。 昼休みの時間しか利用できない時、職員の方の昼食時間と重なる為、交替でもいてくれると助かる。食事中に接してもらっても申し訳ないし、何となく行きづらい。 窓口に行っても誰も来てくれない。 担当者呼び出すベル、ブザー等があつてほしい。</p>
	駐車場	<p>・暗いので明るくしてほしい ・市役所へ入る時はいいのですが出る時、特に右折が危ないので出入り口の安全を考えてほしい 照明が少なく、夜間の会議等で車止めにつまづきそうになる。 地下駐車場より、地上一階迄の案内方向指示ガイド。 遠くて歩くのがきついし、雨の日は嫌になるから改善して欲しい。 車での出入りをしやすくしてほしい。 地下駐車場暗くて狭くて、車を止めにくい。公民館の近くは、日によって埋まってしまい、困ります。何とかならないかなと思っています。 駐車場東出口再開</p>

設問2-3
利用している施設への要望

施設名	分類	要望
塩田庁舎	駐車場	庁舎前の駐車場が満車時は下の駐車場に止めて上に上がるのが面倒だと感じます。古い、暗い。駐車場が少ない。 駐車場を増やしてほしい。地下駐車場にエレベーターも設置してほしい。
	施設	入口の看板が判りづらい キッズルームが欲しい。手続き中、子供を見てほしい。預けられるようにしてほしい。 塩田庁舎の機能はそのまま維持してほしい。 塩田庁舎はあったほうがいいです。高齢者のためにも残したほうがいい。 塩田庁舎をなくさないでほしい。 全面的に暗い
	設備	ATMを設置してほしい。せつかく高く見晴らしがよいのだから、市民に開放して展望室をしてほしい。 エスカレーターを設置してほしい エレベーター エレベーターの追加
	交通	高齢者の交通手段が全くない。歩けないので、ドアツードアが出来るようなサービスが欲しい。 コミュニティバスを奥まった所にまで回ってほしい。回数を増やしてほしい。 駐車場が狭い。市役所を中心に郵便局、公民館まで利用できる循環バスが欲しいですね。
	機能	今までと同じ程度の機能は残してほしい。 現在の機能を残して欲しい。水害対策。
	塩田庁舎 図書館	設備 エレベーター設置 交通 送迎バス
塩田庁舎 保健センター	サービス	時間外利用できる日を週一でもいいので、固定で創ってほしい。「7:00~」「~18:30」など
塩田公民館	設備	2Fのトイレが暖房付きではなく、冬は大変つめたい。(嬉野のはついている) トイレ、階段ばかり多すぎ身体不自由で利用できない トイレが和式のため、足が悪いため利用するのが困難。現在公の場で和式トイレをそのままにしている所は少ないと思う。トイレに行きたくなくなるかわからないので、この施設に行ったときは心配があります。早急の改善が必要と考えます。 トイレの整備、駐車場が使いにくい 2Fテレビを設置してほしい
	施設	壁をきれいにしてほしい(クロス)、畳を変えてほしい、暗い ブラインドを下ろさせ、中を見えないようにされている。(暗いイメージ)何故かを知りたい。人との交流が無いように思えます。仕事をしてないようにも見える。もう昔のように結婚式とかも利用しないと思うので広すぎると思う。 入口が暗い
	調理室	老朽化している。狭い。 調理室を使いやすくしてほしい。お湯も出ないし、オーブンも壊れている。 便利に使えるような設備を整えてほしい。少なくともお湯が出るようにほしい。 もっとたくさんの人が利用できるように開放してほしい。
	手続き	サークルなどで利用する場合は市のために活動することもあるので(手話サークル)、使用料を減免してほしい。 土曜日に利用しているが、手続きが簡単にできるようにしてほしい。 館内にある社会福祉協会入口を整備して、窓口、受付を外から訪問しやすいようにしてください。
	駐車場	公民館が古いので、公民館の場所を駐車場にはどうだろうか。庁舎が新庁舎移転後、今の場所に間仕切りを作って、様々な活動場所(道の駅やバザーなど)や会議の場として利用するのもよいと考える) 駐車場が狭いので、広くしてほしい
保健センター	施設	人が入りやすい雰囲気になればよい いつでも気軽に立ち寄れるオープンスペースがあれば嬉しい。少し遊ばせるようなスペース。子供の体重・身長など職員の方の手を借りなくても測れたり。
	サービス	検診等々を夜間にもお願いしたい。
公民館 保健センター リバティ	その他	もっと体力づくりや健康に関する体操とか運動とか、嬉野中央体育館で催しているものを塩田の方でもしてほしい。

設問2-3
利用している施設への要望

施設名	分類	要望
図書館	施設	<p>嬉野市に大きな図書館を作ってほしい。(嬉野町と塩田町の図書館を統一) 鹿島のエイブルの様な図書館を作ってほしい。多目的に利用できる施設を作ってほしい。老人があそべる場作りがほしい。スポーツセンターみたいな場所がほしい。入浴施設がほしい。 現在の各施設はスペースが狭くて、利用しにくい 子供を連れて行くには静かすぎて気をつかって長く居れない。司書さんやほかの目目に気になる。子供だけの図書館にしてもらって泣いたりしても気にならない図書館がほしい。 静かすぎて子供を連れて行きにくい。音楽でもかけてほしい。 スペースの拡充、資料の充実、バリアフリーの推進(入口や通路、トイレなど) 全体的に暗くて、小学生の娘が「こわい」と言っています。職員の皆さんはとても親切でいつもお世話になっています。ありがとうございます。 テーマ・特集の記事や紹介コーナーは楽しく選書の参考になっているが、「返ってきた本」のコーナーを充実させて頂けたら、話題や興味深い内容の本などの参考になるかと思えます。 閲覧している書籍のウェブでの照会 何度か入ったことがあるが、暗いイメージです。 セルフカウンターで借りられるようにしてほしい。</p>
	設備	<p>エレベーター(車イスでの乗入れ)、スロープ エレベーターの設置 高齢化社会の塩田では高齢の方の利用が多いため、エレベーター設置が必要。 wifi環境 照明が暗いので明るくしてほしい。 もっと本を増やし、読めるスペースを増やしてほしい。 便座が冷たくて困っています。ウォシュレットにしていってほしい。手拭きペーパーや生理用ナプキンもほかのトイレと同等にすべきです。トイレ入口のドアが狭すぎます。障害者には使い勝手が悪いです。</p>
	図書	<p>蔵書を増やしてほしい ほんの増冊。専門書類がもう少しほしいです。 漫画を置いてほしい やはり、本の数を増やしてほしい。新しい本はないことが多く、武雄の方が思ってしまう。 本が古すぎる、少ない。暗くて子供が行きたがらない(特にトイレ)ので、新しくしてほしい。返却ポストは24時間OKにしてもらいたい。</p>
	サービス	<p>借りる時、1冊1冊日付のスタンプを押してもらわないといけなくて時間がかかる。不要だと思います。 サービスの時間延長 月曜日及び祭日の日も開館してほしい。塩田町内での文化施設は図書館しかありませんので。</p>
	駐車場	<p>駐車場をもっと判り易くしてほしい。現在前に停めているが、空いてない時はどうしたらいいのか。</p>
	施設	<p>この場所ではなくて、旧通りにあればもっと見てくださる人が多いのではないかな? 図書館まで外から見にこられない、むしろ、町のなかにある方が立ち寄り場としてよい。 深堀して充実してほしい 展示スペースが狭いので、広くしてほしい。暗くてきたない。</p>
	設備	<p>エレベーターの設置 照明が暗いので少し明るくしてほしい。</p>
五町田小学校	体育館	<p>使用許可証の申請(令和5年4月現在)1ヶ月に1回</p>
小中学校	体育館	<p>申請をするのに平日の学校が開いている時間にしか受付してもらえません。仕事を休んで申請にわざわざいっています。市役所のホームページから携帯からでも申請許可24時間出来るようにしてほしい。</p>
楠風館	設備	<p>今は利用していないが、トレーニングジムを利用していた時、壊れているマシンがそのままあって、なおすか、片づけるかしたらいいのと思った。</p>
老人福祉センター	設備	<p>旧式トイレ和式で利用に不便。</p>
武道場	設備	<p>冷暖房の設備、シャワー室の設置</p>
リパティ	サービス	<p>使用料金を安くしてほしい</p>
施設全般	交通	<p>送迎バス</p>
	サービス	<p>サービスの時間延長。(仕事勤め人は平日には官公庁への用事は出来ない。土・日・祝日の開庁を(午前中だけでも)求めます)</p>
	設備	<p>高齢者がどんどん増加するので、エレベーターやエスカレーターは設置してもらいたい。出来ればどちらもあった方がいい。</p>
	駐車場	<p>駐車スペースが少ない(狭い)、駐車場を広く使いやすくしてほしい</p>

設問2-4	
よく利用している行政サービス	
分類	意見数
証明書	162
証明書、各種申請	148
各種申請	87
証明書、各種申請、納税	36
証明書、納税	33
相談窓口	29
証明書、各種申請、相談窓口	14
その他	13
証明書、相談窓口	13
各種申請、相談窓口	9
証明書、各種申請、納税、相談窓口	7
各種申請、納税	5
各種申請、その他	3
証明書、その他	3
納税	3
各種申請、検診	2
検診	1
証明書、納税、相談窓口	1
証明書、料金支払い	1
納税等	1
総計	571

設問3-1

塩田庁舎周辺の将来像について、重要性が高いと思われるもの

分類	そのほか重要と思う位置づけ
交流	<p>観光客が楽しめる場所 久間地域コミュニティ健康部会に関する事項の活動又他部会への参加、子供見守隊（久小）老人クラブ中心に活動している。交通安全旗の管理など、ボランティア活動も。地域の名所、墓地などの看板の管理を実施させてもらっています。 コミュニティーにたよらず交流の場を作ってほしい。町外の人ほとんど知らない。自由に交流でき、一緒に飲食可能なサロンのようなスペース又は喫茶店の様な所。 住民の生きがい作り（スポーツ、趣味など）、若者の出会いづくり 数年後には超高齢社会になることから、年齢に関係のない交流の場を作ってほしい。娯楽を見つける施設が少ないため、本屋や雑貨屋が身近にあれば、住民希望者も増えると考えます。 他県、他国との交流の場作り（独身男性が多い感じ） 小さな子供を交えての地域交流行事や運動会はやめてもらいたい。子供に手がかからなくなったら参加するので、大人だけのスポーツ大会など分けて考えていただけると助かります。 町外からの人の交流・にぎわいが少ない。平日に人を呼ぶ企画が必要。川港を生かした企画をもっと出して150年振りに鉄道設置の行政区として抜本的な計画を進めてほしい。宿泊だけでは発展無し。 にぎわいづくりに何かできないか。 日中は勤めている人が利用できないので、週に1回でも夜サークル活動や健康づくり、又は物作りなど体験できるものがあれば良いと思う 部屋の空室を作らないように公民館等施設が足りない部分の講座や教養教室、検討会など、市民の出会い場を多くする。</p>
施設	<p>嬉野町のみゆき公園に相当するような運動施設の整備 会議場（室）の提供。塩田公民館では不足している。イベント会場の提供。 近隣の自治体にはない施設、例えば音響設備が整った狭い空間で音楽活動ができるなど、施設の利益性が生まれるもの 散歩がてら行きたいと思う庁舎に！ 塩田庁舎周辺の整備をもっときちんとしてほしい。見た感じがいかにもさびれている。雑草は立ち枯れ、川にはゴミや雑草が生え、初夏にはジャンボタニシが毒々しいピンクの卵を生み、何の看板かもわからないものが放置してあり、歩道に埋め込まれている物も割れてしまっていて放置。ゴミ捨て禁止の看板の多さも気になります。塩田津として集客を考えるなら空家・店舗の外観、道路や外灯の清掃、駐車場の整備も必要だと思います。今はまた来たいと思わせる魅力はないと思います。 市役所機能（市民、農林、建設） 新武雄病院のような一つ大きな病院（現樋口病院を核としてもう少し広げても）があれば、それに伴いお店等、バス路線・整備ができるのでは。（塩田庁舎跡地） 駐車場が地下でよい。誰でも利用できる公園作りがよいのでは！ コミュニティセンター 緑に囲まれた遊具がある公園や子供達も自由に見られる映画館があったら良いと思います。大型のショッピングセンターがあればいいと思います。</p>
交通	<p>嬉野市内を走る予約なしで乗れるコミュニティバスを運行してほしい 嬉野庁舎に建物を造るのであれば、高齢者などに車が無い方に送迎車を出した方がいいと思います。 川沿いの散歩道の整備 車も乗りませんし遠いのでどうにもなりません。 公共交通の利便性を向上させている。 コミュニティバス等のような車でお年寄りが楽しく色々な所に移動できるようにしてほしい。 駐車場が少ない 道路の整備による安全で便利な交通網 免許証中止が多くなるので買い物が出来なくなってくるので交通機関が欲しい。</p>

設問3-1	
塩田庁舎周辺の将来像について、重要性が高いと思われるもの	
分類	そのほか重要と思う位置づけ
文化	<p>塩田津、伝建地区の歴史を肌で感じる工夫を。 塩田津の重伝建地区内での催物を市が力を入れて企画してほしい。温泉・お茶ばかりが嬉野市ではない。 塩田津に色々な店舗が増え、活気づいてきているように感じる。Instagram等SNSを活用し、若い人や県外から訪れる人向けの広報が重要。 せっかく塩田津があるので、塩田津とのつながりデザインされた場所。 リバティや中学校のようなデザインされた建物と塩田津をデザインの力でつなげて、賑わいを出してほしい。 塩田町や嬉野町等一所懸命取り組んでおられると思いますが、元気がないような気がします。何か良いアイデアかチャレンジはないものでしょうかね 塩田津の街並みをにぎやかに。店の表示やオープンかクローズの様子が今はとてもわかりにくい。お店が開いているときは、暖簾を出したり、お店の名前をわかりやすく出してほしい。もとの古いすぎやの建物は景観に合わないので、取り壊してほしい。 にぎわいづくりの一環に文化、芸術を取り入れたらよいと思う 健康づくりの為の健康推進宣伝が弱いと思う。塩田町での伝統・文化とその他の宣伝も合わせお願いしたい。</p>
防災	<p>大雨にあっても、水没しない、安全、けんろうな地域であることが大事だと思う。 周辺住民の避難所などの防災拠点。いつでも人が集まれる場所（子育てに限らず） 水害対策 防災、避難場所 防災、避難場所が充実している</p>
福祉	<p>高齢者が生き生きと暮らしていける何かがありませんかね。 福祉施設、体力づくりなどの充実。 高齢者が多く、空き家も多くなると思う。新しい地域の公民館建て替えは不要になると思う。子供、年寄りが集まれる場（空き家利用）をしたらどうだろうか。 高齢者が楽しめる施設、サークル等 福祉関係</p>
子育て	<p>過疎化していく中で交流をできる場、子供たちが遊べる場があれば、魅力がでてくるのではないかと思う。 子育て支援 塩田町には子供の集う遊び場が少ない 賑わいと子育てに重視したものにしたらいと思う。</p>
食	<p>田舎版フードコート。道の駅のデラックス化。地域特産の旬の物、季節料理等、「旨い・安い・速い！」市の補助金を導入してでも、旨い・安いをモットーに食べ物で人を集める！ グルメを中心とした街づくり 食事するところを作ってほしい</p>
地域	<p>くつろげる空間 新庁舎建設後の地域振興対策 地域をゾーニングして特徴ある地域をつくる。</p>
サービス	<p>いつでも相談できるワンストップの相談窓口があればよい 窓口サービスの存続</p>
意見	<p>合併する際の約束事を尊重すべきである。神事等があることをもっと市長は理解し大事にして欲しい。 行政本庁舎としての機能。合併協議の尊重。 塩田庁舎の活用について何をしたいのかよくわからない。今まで通り各種手続きさえ出来たら良い。もし出来ないなら庁舎の移転はする必要ないし、反対。 塩田庁舎を本庁舎として残す</p>
その他	<p>活気につながるものがない。 この質問、何か意味ありますか？ 塩田は交通の便もいいし、嬉野市の中心は塩田にすべきである。 周辺とはなんですか。どこのことですか。 上記に対し全部当てはまらない みんな仲良くしたい。 治水対策・河川修理・道路拡張・災害対策・人口増・過疎問題・農地の有効活用・空き家対策・スポーツ（高齢者）交流盛ん なにも参加できない</p>

設問3-2	
塩田庁舎周辺で、必要と思われる伝統・文化・芸術機能	
分類	そのほか必要と思われる伝統・文化・芸術機能
活動	<p>おやまさん祭りの在り方や慰霊碑への参拝等を大事にし、地域で取り組む手助けをすべき。 地域で行われていた祭りの発掘と地域づくりへの活用。 長崎街道をテーマとした周辺と郊外との連続性を確保。(アンケートに図が書いてあります) 川港の特徴を生かした塩田川河口より上がってくる人・物・郷土の歴史と生活物流による肥前(佐賀)西部地方の有明海の干潟を利用した文化を郷土の歴史体験が出来るよう工夫をして欲しい。災害の町塩田地区からの脱却、自然は太古の昔より変わっていない。自然環境の変化で災害直結! 高齢化により伝統芸能の担い手が減少している現状で、若い人が理解を示してくれない状況ですので、伝統継承の意識づけが必要だと思います。 塩田町それぞれの地区にある歴史や伝統を紹介する工夫を。 塩田町内の伝統や文化・芸術を全国へ発信するとともに嬉野町内・佐賀のアピールが欲しい。 体験や活動が出来る。人を集める方法(手段)が工夫されるべきと思う。文化芸術の衰退がない様祈ります。 伝統芸能(浮立、獅子舞など)をVTRなどで紹介する場。 日帰りで体験ツアーが出来るような観光者向けの体験活動が必要だと考える。 生まれ育った人間でさえ、塩田ならではの伝統、文化、芸術を知らない。幼少期から学ぶことができる長期の学習の場が必要であると考えます。 武道の活性化、参加人数を増やして交流を図る。業会の専門家の講習会、知識を深め、情報を得る。 街並みの保存 ギターサークル活動を塩田地区でもやってほしい もっと地域で実際に活躍されている方々に歩みよって発想や意見を参考にされたらどうでしょうか。 伝統や文化、芸術の体験ができるだけでは、楽しかったね、よかったねで終わってしまうので、それが仕事として成立していくシステムがあれば、塩田町の文化芸術は発展するし、伝統を絶やすことがなく、若い人に継承することができる。仕事として成立せば移住する人、家族が増えると思います。 観光資源の発見と情報発信 伝建地区の通りだけではなく、一歩入り込んで観光客が回れるよう足元の整備をする。</p>
イベント	<p>おくんち 塩田町の歴史、文化をアート、デザインの視点で表現するようなプロジェクトがあればと思います。アートイベント、プロダクトの計画など。 先人たちが残した石仏や石造物を世間に広めるイベントを企画してください。古民家の活用ももっとしてほしい。 個人が所有しているフィルム(過去)をデジタル化して残す。高齢者が多い今、その方々が活躍できる場を設けたら良い。何でもデジタル化になっているが、若者にもっと伝達できる場作り、体験できる催しものなどがほしい。 塩田町の伝統や文化に限らず、ほかの地域又は個人等の作品等観賞できる場を設定もあっていいと思います。 塩田の町なみがきれいになり、少しずつおしゃれなお店も増えてきたので、そこと連携できるような、若い子育て世代の方が集まり、興味を持ってもらえるようなモノ。 障がいのある方の作品展示など行っても良いと思う 人が集まるイベントなどで場所が少なく感じるので、無料や低料金で利用できる場所。そして広知の方法。</p>
イベント	<p>街並みをそのままにするのもいいが、もう少しオープンにして、店づくりと統一性ができる看板の作りなどしたら、若者が集いやすいと思う。駐車場が必要だと思う。 マルシェやワークショップ等の若い方支援学校等の生徒さんたち等の作品展示など リパティでのイベントを増やしたり、もっと活用できれば良いと思います。 リパティの活用度が低い。市民の関心のある催事等活発にしてほしい。何のためのリパティ? ロビーコンサートや絵や写真の展示会</p>
施設	<p>映画館・文化会館があり、人が集まり文化芸術を楽しむことができる 資料館を拡充してほしい。沖縄恩納村の文化情報センターのような役割をもたせては シュガーロード、長崎街道(宿場)、塩田津での天草陶石の搬入、石造文化(石橋、石仏)(陶磁器文化) 流通これらの歴史がよくわかる資料展示館の設置。 宿場町を生かした大規模な複合施設 庁舎の機能(役割)について聞いてほしいです。 若手で活動しているのは難しいと思えるので、育成できるような施設があるといいなと思います。 若手のアーティストが集まり活動・合宿が出来る設備の創設</p>
その他	<p>あまり行きませんので感心なし 現在で十分である 不要。これよりもっと重要なことがあると思います。 祭りなど、地区への負担が大きく、住みたくなっている。</p>

設問3-3

塩田庁舎周辺で、必要と思われる出会い・交流機能

分類	そのほか必要と思われる出会い・交流機能
イベント	<p>イベント等に参加して、売上を上げたい 大人のバザーではなく、子供主体のバザーに取り組みでほしい。自分の要らない本や人形を売するためにラッピングを考えたり成果を生で感じられる取り組みがあればと思います。</p> <p>市・町民内が賑わわないと、市外の方が来られても一時的だけで長続きしないと思う。町民内で交流の場が無い（町民運動会等）。校区内の運動会への参加では、限られた人だけである。その他のお祭りもそうであると思う。塩田津周辺でのマルシェや花火大会を開催して欲しい。</p> <p>地域の祭りや文化を次世代に伝承し、郷土に愛着と誇りが持つような展示、交流のできる場の設置。 長崎街道を歩くことで人の交流を深める。長崎街道マラソン大会、ウォークラリー等で外部から人を呼び込む。 フリーマーケット</p> <p>古い町なみを生かして、イベントをすべき、日曜日の朝市も来る人が少ないので、広報活動、チラシの工夫、誰でも出店可として大きくすべき。安く場所を貸すなどして、活動したい人への協力もすべき。</p> <p>マルシェを定期的に開催してほしいです。 吉浦神社、お山さん4/5復活、もちろん露店が並ぶように芸能人等の参加</p>
交流	<p>海外にも目を向けた文化の交流；県内～九州、全体の交流 高齢化が進む時に地区間での交流が必要だと思う。 高齢者と若い人達の交流 小中学生を対象にした習い事、サークル、大人の為の夜間講座などあれば、市外からも人が訪れるのではないでしょう。</p> <p>若い世代を集めて意見を聞き、屋内・屋外楽しめる施設を作る。形式的な会合ではなく、若い人が自由に意見を出して行政と共に作って欲しい。 若者が集まるのが大事だと考えます。 活動している面浮立・鐘浮立・獅子舞等の継続や交流、 アスリート達が集まりスポーツの交流・合宿設備の創設 スポーツジムのような機器を備えたスペースに老若男女が体を鍛え、談話出来る交流機能 幼児、児童、父母が遊べる雨天、屋外体育館の交流機能</p>
出会い	<p>結婚したい男女が出会う場作り 婚活イベント 婚活支援員を増やす。（おせっかい程度がいい）独身者のいる家庭を訪問する。市内住民が増えること。 聖地になるような場所。出会い場。 若い人たちが気軽に集える場所があれば、結婚率もアップするかもです。 若い人への婚活支援。 若者間の出会いの場</p>
食	<p>飲食店を増やしてほしい。 楽しく運動が気軽にできる場所 カフェ、手作りパン屋 子供たちと一緒に料理教室 フォーキングが楽しくできるような整備と美化 料理で集客できないか？小中学生がいるファミリーが土日のランチに気軽に出かけられるメシ屋があれば！（市の補助金を使っては？）</p>
施設	<p>今の中央公民館からデーサービスなどのつめこんだ施設を庁舎の方へ移して公民館にゆとりをつくって欲しい。 喫茶店を作してほしい 公共設備的なものもですが、商業施設の誘致を図り若者たちが集まることを考えてほしい。 市民が気軽に利用できる施設を期待する</p>
活動	<p>山の整備が個人ではできない状況にある。ボランティア活動で困っている方々の山道を整備できたら良い。塩田町に花を咲かせる運動。種がとれたら風船で飛ばす。（塩田の良いところを書いて） 伝建の街づくりを活用する 「喫茶ランドリー」や沖縄の繁多川公民館のような訪れる人の「こんなことやってみたい」を後押しできる仕組み、人がいればよりよくなっていくと思います。</p>
地域	<p>出会い、交流については地域コミュニティに力を入れて行く方向でよいと思う。 定期的な川沿いの道の草刈り、溝掃除は住民参加で継続。よい活動と思います。</p>
子育て	<p>子育て支援センターで交流でき、外の外出が増えた。しかし、おもちゃの少なさ・離乳食の与えづらさ（いすや電子レンジ）があり、選んでいる。また、他にもそんな場所が欲しい。公園もキッズ向けが多く、ボールが飛んできて危ない。</p>
その他	<p>⑤の回答は住民に限らない方がいいと思う。 交流の場が設けられても、事前に知らなければ参加できない。SNSもふくめ、強い発進力が必要である。また、田舎ならではの、口コミが大きな力をもつため、書類上のアンケートだけでなく、生の声も聞いたほうが良いと考える。 上記より必要性が高いと思われるものがある。考えていただきたい。</p>

設問3-4	
塩田庁舎周辺で、必要と思われる地域活性機能	
分類	そのほか必要と思われる地域活性機能
誘致	<p>映画館・テニスコート・グラウンドゴルフ場がある。 企業を誘致し、若者を多く市民にして欲しい。住居等の整備。 国道沿い(498号)に道の駅など買物・食事・イベント広場が出来る処を作ってほしい。 塩田津にお店が多く出店すると良い。 市内で土産品が見つけられないので、多様な物産店に営業してもらいたい。 宿泊施設が無いので、買物で観光客(一般客)を迎えられる場所・店舗が必要ではないか。 専門学校(サテライトでもよい)の設置により、若い世代を呼び込む 直売所はどこも人気です。嬉野も広げてみて… ゆめタウンの様な大型ショッピングセンターがあればよい リパティを活用したスポーツ交流。県外市外から来てもらうには近くにリーズナブルな宿泊施設が必要。食事を する店舗が近くにあればなおいい。宿泊施設に素泊まりでいい。子どものスポーツイベントであれば、付き添い の保護者は特に母親は空き時間にちょっとよれるカフェがあれば喜んで利用する。 若い人が地域を離れず働ける企業が必要。</p>
販売	<p>SDGsなお店。フードロスや制服のお譲りなどができるお店。 買い物難民が多い。高齢化、近くに店がない。月一回でもいいのて?おしゃれな店(衣、食、住に関する)に出 店してもらって買い物を楽しめる場の企画、設定がほしい。 学生が作った食品や工芸品展、直売 各地区に歩いて買い物に行けるように。 気軽にテントで出店できる広場 近所各地区での販売、時間で移動 伝統を広めるには人の集まるのが必要。イベントや広場は必須。また、飲食店の活性化はとても良く、塩田にい ることも増えた。もう少しテイクアウトや物産館が欲しい。SNSへも! 花屋さん、靴屋 物産館があるが、品物が少ない。それと他の物産館に比べると値が高い品物多くして、住民がよいところと思 える商いにしてほしい。</p>
交通	<p>お店を作ることも大切だが、そこに行くまでの公共交通機関の整備も大切だと考える。 コミュニティバスを運行すれば、高齢者の行動範囲が広がり、様々な交流ができ、フリーマーケットやお店に出 かけやすくなると思う。 遠くてどうにもなりませんので</p>
施設	<p>高校生や高齢者等交通手段を持たない住民が送り迎えの車やバス等のまちあわせに心置きなく過ごせる場所があ る。(武雄駅2階では高校生が学習したりしている); 自転車の置き場、荷物を預ける設備 武雄~鹿島間の立ち寄りポイントの充実。 駐車場の充実 駐車場や道路を作る遊技場や体育設備</p>
イベント	<p>一回ではなく定期的に意見を出し合って、イベントや活動の幅を話し合える場が必要。一部の意見でそれが全て になっている。いろんな年代の人々が、いろんな職種の人が協力すべき時代。新しいことをしようとすると、古 い考え方の人が足を引っ張るようでは地域活性化など今後できない。 塩田町で行われている朝市はとても良い。志田焼の里の年2回のイベントも楽しいし年末の野菜・花などの大安売 りなど魅力。大人も子供も一緒にできる体験型イベント(わらざうり作りなど)がほしい。</p>
イベント	<p>若者、高齢者、世帯交流、古民家の有効活用、独居老人への声掛け交流。独居老人に限らず、若い方でも一人暮 らし、一人にしない、皆の地域活動などなど せっかく塩田津があるので、休日などイベントをもっと開催したらいいと思う。また、宣伝が無いので知らない ことも多い。</p>
食	<p>おいしい食べ物屋や気軽に寄れるカフェ 蔵カフェなどもっと美味しいお店の出店等。 他地域のB級グルメが参加するイベントを企画してほしい</p>
地域	<p>①(おしゃれな店)②(農産物)は塩田津がある程度役割をしてくれていると思う。 塩田庁舎周辺は主に市民が利活用する機会が多いと思うが、市民以外が多く訪れている塩田宿の活性化も急ぐ必 要があると思います。 塩田津がここ数年でおしゃれな場所になってきました。今の街並みを大切にしながら、上記を定着させてほし い。</p>
その他	<p>新しい情報発信。アクションスポーツ、園芸雑誌。 芸能人・芸人対話。ザ鉄腕DASH・出川哲郎の充電させてもらえませんか?。子供から年寄まで対話ができる。 塩田津の情報発信は街並み保存会のみならず行政も積極的に情報発信して欲しい。 塩田津付近に庁舎移転反対の大きな看板有り。市外・県外よりの観光客より不評。市民一体となり活性化に向け 努力している最中。撤去をお願いします。 庁舎の機能についてはではない。 デジタル化を希望します。いまだに紙と印鑑なんて時代遅れ!</p>

設問3-5

塩田庁舎周辺で、必要と思われる健康・子育て機能

分類	そのほか必要と思われる健康・子育て機能
施設	<p>鹿島支援センターや嬉野支援センター等にあるスベリ台やボールプールが欲しい。芝生で遊ばせたい。支援センターは交流しやすいのはいいが、プライバシーが無いような気もする。狭い空間なので、ぐいぐいこられるとしんどかった。離乳食をあげられる所やテイクアウトの店が少ない。スタバやマクドナルドが欲しい。パン屋やコーヒー屋も。</p> <p>気軽に使える児童センターがあればよい。小児科の医院がほしい、時間外対応の。ベビーカーやカーシートの貸出をわかりやすく、利用しやすくしてほしい。子どもが使える無料送迎サービス。(高齢者ばかり優遇してますよね。)</p> <p>機能へのアクセスを大事にしてください</p> <p>現在、子育てを取り巻く環境一筋なので、子育て中の母親の不安解消、気分転換、ちょっとの間安心して子供を預けられる場がほしい。母親にとって、そこに行けばホッとできるそんな場の設定がほしい。安心して子供を遊ばせることができる施設もあたらよいと思う。</p> <p>子連れで訪れた人のための休憩スペースの確保。(絵本、授乳室、玩具、ベッド、トイレ、シルク用ポット、ごみ箱、電子レンジなど設置があれば尚よい)</p> <p>子供たちが遊べる遊園地があればよいのだが。佐賀市内の神野公園こども遊園地みたいな。</p> <p>塩田に公民館はありますが、現在の本庁に移管し、「プール」を作り、健康維持・増進の為「運動施設」も充実してほしい。</p> <p>市が管理・運営する市民が安価で利用できるライザップのような施設、高齢者が筋力UPのトレーニングをしたり、肥満問題を解消したり、筋肉を付けるような施設ではなく、健康を重視した施設、食事(健康的な)ができるような施設もあればなお可。</p> <p>充実した運動施設が必要。楠風館は狭く、器具も少ない。修理もされていないことがあった。インストラクターもいると安全。</p> <p>民間のスポーツジム(例えばカーブス)も市内にあると助かる。</p> <p>少子化に対して子育てしやすい施設を作してほしい。</p> <p>低料金で利用できるプールやジムがあればよい。また、仕事帰りに利用できるよう営業時間も長いほうが良い。民間施設もあるのでむずかしいとおもいますが。</p> <p>放課後の子供達の居場所を広く大きいものにしてほしい。</p> <p>赤ちゃん・小中学生が増えて住みやすいように。補助金の援助と預ける施設を作してほしい。</p>
サービス	<p>子育てが孤独にならないようなイベント。「相談に来てください」と素直に与える人はあまりないと思う。例えば「ランチ食事をしながら、情報共有しませんか?」というような感じ。私の知人はカフェを経営しているが、適期的に子育て世代の母親を対象に昼食会イベントを開き、部屋は和室で、子供も親も自由にゆっくり過ごせ、セラピストを招き希望者は体験することができる等していた。相談という形ではないので、気軽にお互いの子育てについて話ができて、話すうちに苦しい胸の内を明し、泣いてしまう母親などもいました。入口を低くすれば、抵抗がある方も子育てサービスを利用してくれると思います。</p> <p>子育ての用品のレンタルや購入ができる、40歳以下の乳がん検診</p> <p>小学生の預かりサービスがあれば良い。</p> <p>定期的な健康講座などを実施されたらどうでしょう。それともタクシー利用では大変なので、無料の送迎車や軽費用での車を考えてください。</p> <p>低料金で使用できると良い(若い世代誰でも)</p> <p>人を増やすには、これからの若い方の移住を考えて、放課後にあずかれる所なども必要かも?</p> <p>親子そろって体験できる場があれば、子育てのコミュニティの一つとして、機能するのではないかと考える。</p> <p>夕方までのサービス(子ども)はある程度確立されているので、病後や夜のサービスに取り組んでもどうか</p>

設問3-5

塩田庁舎周辺で、必要と思われる健康・子育て機能

分類	そのほか必要と思われる健康・子育て機能
交流	<p>高齢者が就学前の子供と一緒に話し合える施設があれば良いのでは？子供は高齢者の昔話・逸話で育つかも？</p> <p>子育て、介護などに関する読書会や、参加者がお互いに話を聞きあうお話し会</p> <p>子育て中の人自由に来て交流できる広場があれば。遊園地と交流が出来る施設。（江北町のみんなの公園に似たような施設）</p> <p>小さい子供は居ないが、色々な集いがあれば親の気も晴れて、子供の情操教育にもいいかと思う。</p> <p>図書館で絵本の読み聞かせ等、行っているが参加者が少ない。いろんな事をやっているのに参加できないのは勿体ないので、もっと力強くアピールし、地域活性化につなげたい。</p>
行政	<p>子育ても大切だが、それ以前に子供を授かっていない世帯もある。そういった世帯への不妊治療等の助成と併せて進めていくことが今後は時に必要になると思う。</p> <p>発達障がい（グレーゾーンを含む）の子を持つ親が、学校生活・私生活の悩みを専門家に相談できる場</p> <p>若い世代が嬉野で結婚・子育てをしたいと思います。給付金（無償化）等があれば良いと思う。今の現状では、（給食費増額）、子供・孫を嬉野に帰って来て欲しいとは言えない。</p>
福祉	<p>「町の保健室」～いつでも、相談で来る場。子供たちも、高齢者も、障がい者も、勤労者も、そして男性女性誰でも利用できる。対応はボランティアでOK。市内には看護師や教師や福祉士経験者がたくさんいます。大いに活動できる場を開設してほしい。</p> <p>子育ても重要ですけど、高齢者のことをもう少し考えてほしい。施設に入れようにもお金が高い。どうにかしてほしい。</p> <p>老人に対して優しいサービスが沢山あったらいい。</p>
設備	<p>設備の更なる充実、冷暖房の完備シャワー施設の設置、休日の利用とする。昼間汗を流して、シャワーを浴び帰宅）</p> <p>トレーニング室</p> <p>マッサージチェアやウォーターベッド等利用出来たらうれしいです。（低料金で）</p>
交通	<p>塩田庁舎周辺へ来るのが困難な高齢者のための ”足” があれば、もっと参加されると思う。</p> <p>通学路の整備、自転車安全に出来るように</p>
その他	<p>現在で十分活用できている</p> <p>高齢者は無料で！（鹿島は無料ですよ）</p> <p>庁舎のほかに何かまた建設するのですか。</p> <p>必要性が高いと思われる上記の中に</p>

設問3-6

塩田庁舎周辺で、重要と思われる風水害対策

分類	そのほか防災・減災対策として重要と思われること
河川改修	有明海の海面水位に左右されない河川の改修。
	入江川、浦田川の排水能力の向上、内水氾濫の対策。排水ポンプの増設。
	浦田川下流にポンプ場を作る。馬場下ポンプ場では塩田庁舎の水は引かない。
	河川にたまっている土砂などの取り除いて流れをよくする。
	河川の浚渫工事、作業。獅子川底に土砂が堆積することで、どうしても貯水量が減る。
	河川の中の草木の撤廃
	川が溢れないようにしてもらいたいです。
	塩田川の整備、塩田川の堤防の整備と強化
	塩田庁舎周辺の水害対策は、昔からの住民の要望であることから考えると、抜本的な原因を 考えて、河川改修にとどまらず、治水を早急に検討すべきなのは？
	塩田庁舎周辺は浸水しやすいので、排水ポンプがうまくできれば
	上流（不動山ダム等設置）の流水調整
	支流の整備
	排水機場の改修及びポンプ能力の大きいものにする。下町排水機能の向上。
	排水機場の整備、排水ポンプの増設
	排水機の増設、ポンプ場の整備
	排水設備の増設、排水機能の向上
	排水ポンプ場の更新
	排水ポンプの強化
	排水ポンプの排水能力向上及びポンプの増設
	低い土地での避難所は意味がない。なので、川の近くに住んでいますが、家の二階に避難し てます。大草野や五町田等すぐ道路に水が溜まりやすく、車での移動が困難になるときがあり ます。塩田庁舎の前なども。とにかく、河川改修をお願いします。
	ポンプ施設の増設
	ポンプの故障しないように確認、数の確報
	ポンプの増設、八幡川の浚渫工事、塩田川の浚渫工事
	ポンプの増設；遊水路（内水氾濫用）の確保
	まずは水害が起きないように河川改修や排水ポンプ設置等対策をしてほしい。
	みなとはし前の川が少しの雨で氾濫するため、早急に対策すること。対策できれば、塩田庁 舎周辺が水没しなくなると思う。道幅は広げるのに、川幅はなぜ広げないの。
宮ノ元より原町迄の堤防の強化。理由は馬場下地区は堤防が切れた場合は、原町、町の住宅 が堤防のようになり、水のはげが悪いので、五町田地区は鹿島方面に流れ、（広く）被害が 少ない。	
移転より圧倒的に河川工事をしていただきたいです。塩田川の氾濫寸前状態になったことが 度々あり、ポンプも故障したとの放送が入り、本当に怖い思いをしました。出来る限りの早 急な河川改修対策、人命優先で事業を進めていただけたらと思います。	
内水氾濫を防ぐために、排水機能を充実：排水ポンプの強化、直に排水機能を設ける（地下 プール）。有事の場合の核シェルター機能としても活用できる。	
毎年水に浸かるところを改修してほしい。	
なぜ？いまだに塩田庁舎周辺が浸水するのかわからないか？排水ポンプ？等を設置すればい いのか？とにかく浸水しないようにしてほしい。	
三ヶ崎排水機場の排水ポンプを現在の2倍の能力あるものに取り換えほしい。	

設問3-6

塩田庁舎周辺で、重要と思われる風水害対策

分類	そのほか防災・減災対策として重要と思われること
行政	イノシシ被害による路肩等の点検、補修の充実；山間地の集落など
	嬉野市全世帯への避難用リュックサックの配布（中身入り）。災害への準備意識が高まるかも？
	お年寄りや健康でない方々（足・腰の悪い人）たちが地域にどのくらいいるのか…何かがあつてから対策をたてるのではなく、今からどうすべきかを考えておく必要がある。防災グッズ販売とその使用法、特にAEDの利用の仕方など目にふれる場所にあるといざという時、役に立つ。AEDなどあるのは知っていても使い方が分からず使えない。
	水害が絶対こない対策
	水害時の避難所が中央公民館に設置されているが、周辺の道路が通れなくなり不適切。他の場所に設置を。塩田庁舎周辺の水害対策をきちんとすべき。
	田んぼダムを作る。大雨の時などに有効と思うが、各家庭の雨樋の水を預水タンクに一時的に溜めて、雨が止んでから放水する方式を作る。この方式を作る家には全額補助する。都会のように地下に巨大な預水タンクを作る。これを作ったら防空壕にもなる。
	地理的・物理的に水は上流から下流へと流れるので、いち早く上流の情報を察知して、潮の干満を考慮し対応。（例えばリモートでのポンプ操作）
	電気、トイレ、水、食料の確保の啓発。特にこの四つ中でも見過ごしがちなのがトイレです。
	どの道路がどの位の水位であるかわからない。テレビでは塩田川とリバティ前の状況。他のところにもカメラを設置してわかるようにしてもらおうと。どの道を通って避難しようかと考えられる。
	避難場所が明らかに川のそばであると、そこより自宅がまだと思ってしまう。高い場所で安全なところを考えてほしい。
	同じ班でなければあまりかわりがない班の住人のことはわからない。それぞれ避難していた。
	東日本大震災において、津波による死亡者は健聴者と聾者を比較した場合、聾者が二倍の死者数となっております。これは耳が聴けないため避難の伝達ができなかったため結果です。これは体が不自由な方にも言えることで、避難しなければならぬ状況だとわかっていても避難できない。避難しても、安全安心に過ごすことができる避難所機能が必要だと思えます。障害を持つ方には周りの人に迷惑をかけたくないと考える方もいると思えます。難しいと思えますが、色々な状況の方の目線で多様な対策を考えて頂ければと思えます。
	風水害は現場に居ないとわからない。上の職員は予報でわかるから前日より泊まり部下より報告を受け対応すべき。
	保育所、小中学校、高校などの保護者に実際災害が起きた場合の連携の取り方を共有と理解しておく必要性を伝える。
	防災の点から嬉野へ庁舎を移すことになるということだが、現庁舎周辺の水害対策は現住民の為にも根本的な解決をして欲しい。庁舎は出ていくだけで解決できるが、残された住民を先に考えて欲しい。
防災の放送があつても音が響いて何と話しているのか聞き取れない。	
防災無線もしくはTVで災害の状況が正しく理解できるようにしてほしい。	
事が起きてからはなかなか冷静には行動できないもの。普段から防災情報の提示、タイムラインの作成、住民の訓練など地域に応じた対策を各コミュニティを通じて進めておく必要があるだろう。	
有線放送などで早期の発令などのアナウンスの音が聞きづらいことがあります。ある程度のテンポとはっきりと聞き取れるように工夫をお願いします。	
若者、障害者、外国人が被災者になった際、ネット（SNSやアプリ）でリアルタイム情報を確認出来る機能があつたらいい。被災の様子や避難所の様子、現状を画像や音声、優しい日本語で確認したい。	
そもそもこういったアンケートなど、UDフォントを使うなど、様々な人に配慮がほしいです。字も小さいと思えます。回答が欲しいならオンラインアンケートもしてはどうでしょう。	
私の区市道において落石箇所があり、早く対策してほしい。	

設問3-6

塩田庁舎周辺で、重要と思われる風水害対策

分類	そのほか防災・減災対策として重要と思われること
避難	各地区において、各自がどのような避難をしているのか班長へ区長までの系図を作るべきと考えます。今以上の独居老人が多い中、班員も自覚する意味で、班長と区長はそういう班員を守る意味で必要と考えます。
	高齢者、障害者の避難手段の確保；避難所での寝具、食料の確保。
	子連れでの避難は親も子も大変ストレスだった。小さい子がいる家庭は他の家庭と別にしてもらったり、子供が遊べるスペースを設けてほしい。
	コミュニティが設立されているので、もっと充実した地域住民に徹底して避難の勉強をしてほしい。避難場所開設時の用具のしよう方法等々もっと住民に広報してもらいたい。
	災害時の避難シェルターの施設拡充、充実または新設
	塩田庁舎、中学校、リパティは災害時の緊急避難所として活用できないので、新たな避難所（高台にある）が必要です。
	小学校へ避難した時もプライベート空間が必要。非常食が乏しい。非難する時に準備して来てくださいとアナウンスするのはおかしい。非常事態なので着の身着のままコミュニティで写真を撮るのはやめてほしい。
	大雨で避難した際、ネット上では開設されているとありましたが、実際には開設されておらず、他市の避難所を利用しました。又、浸水にて行けない箇所もありました。避難所開設の有無の情報を判り易くしてほしいです。
	浸水対策：避難所が設置されても、駐車場（地下）が浸水してしまい、避難所利用ができない。もっと、安心して利用できる安全な避難所設置を要望します。
	そもそも、避難所が少ない。高齢者などは、避難所へ行くことすら困難な地区もある。避難所といっても公民館などは狭く、落ち着ける場所もない。他の（他県、他市区町）より、高度な避難所の設置を、この際、計画してみたらどうだろうか？ペット同伴可など。外国では、広場にテントを設置し、一家族一テントで、プライバシーを重視した設営をすることである。他県、他市区町に誇れるような避難計画を考えて欲しい。
	台風の時避難しましたが、食料などの配布がなく、年を取った人は自分で確保できないので、一部の食料品の配布をしてほしい。
	また、この時高齢者にはかんぽん等は固いので、缶詰のパン等も用意してほしい。
	庁舎周辺の民家より庁舎への避難通路（スロープの付いた横断歩道を造れば水位が上がる前に避難が出来そう。
	独居高齢者を災害時に避難所までの移動手手段の確保必要。（手段が無い）ため）垂直避難が殆ど。（現状）
	避難後の場所、ゆとりある部屋、食料保管、水等
	避難所の方が先に浸水するので避難する気になれない。建物の2階に避難しても駐車場は浸水するので、車で来ることができない。他の大抵の家より安全な所に避難所を設置して欲しい。
避難場所の確保（近くの避難場所へ行っても多くて入れなかったり、危ない塩田橋を渡っての避難場所に行く様に言われたりする）	
避難はどこに？学校もっと危険、高い建物が無い。役場、市体育館は避難できない。	
避難路の車の水害避難スペースなどを設けてほしい。	
塩田庁舎周辺は低いので、避難所には向かないので、少し安心できる場所を確保していただければと思います。	
避難所は色々な問題を抱える人もいるため、柔軟な対応が出来る部屋を多くしてほしい。	

設問3-6

塩田庁舎周辺で、重要と思われる風水害対策

分類	そのほか防災・減災対策として重要と思われること
新規整備	<p>嬉野に更にもう一ヶ所ダムを設置する。(例えば不動山地区) 塩田川上流ダム(春日、岩谷川内、不動)の整備、建設の推進。 塩田中一市役所一嬉野高校塩田キャンパスを繋ぐ高架歩道橋の設置を 塩田庁舎、部分を公園にして、大雨時の水をためる機能を作る。 自然災害ではないか?ミサイルが飛んできたときに避難できる大きな建物が必要だと思われる。 上流にダム建設(不動山ダム) 水田が多いので「田んぼダム」を地域全体で取り組む。 不動山地区・西九州高速道周辺にダムの設置を行い水量調整機能をもたせる。地域的に嬉野地区盆地状台地と塩田地区の有明海の干満差による被害。</p>
土砂災害	<p>土砂災害の対策 猪が荒らして、土砂崩れがおきそうだから。 急傾斜地が多く、がけ崩れ防止対策が緊急に必要</p>
道路改修	<p>大雨の時はいつも水田、道路は水に浸水で通れずそれにまだ市道が泥道があります。残り少しを舗装して頂きたいと思います。市道の先も通り抜けるようになってます。どうかお願いします。 周辺道路の嵩上げ 数年前の大水の時、車で避難している時、道が水で浸かっている所を通りたいのだけど、深さがわからず、実際その場に来て、引き返すこともあり、不安でした。道の高さがわかっていたら、浅いところを選んでいけたと思います。</p>
その他	<p>近年災害は多様化しています。何が原因かはわかりませんが、嬉野市だけではなく日本全国、海外、地球全体にまで影響しています。自分の為、未来の子供達の為、今出来ることをやらないとこれからの嬉野市は意味が無いと思います。 現在で十分 荒廃農地山林の整備。意味が分からないなら、聞きに来なよ この時代にもう少しどうにかならないだろうかとは思。毎年、豪雨・台風のたびに怖い思いをする。難しいことかもしれないが、人口が増えないのはその問題もあるかと思う。 塩田庁舎じゃなくて嬉野市役所だったはず。水害が根拠になって嬉野に新庁舎を作る必要なし!!水害で機能不全になる恐れがあるのならそうならないように準備すべし! 塩田の地形や今までの災害、住民に詳しい人が必要だと思う。 いくら避難路の確保やタイムラインの作成があっても、住民の意識がなければ無駄になると思う。 すべてだと思います。行政として。 二つ選んでとあるが、全部当てはまる。 山の裾に住宅があり、対策が必要。雨量が年々増している。山からの水路が小さくて溢れている。塩田川まで辿り着けない。水害災害がおきてもおかしくない。高齢者が多くて山林田畑が荒れている。維持が出来ない。市内公共施設新築は複雑に作らないでマッチ箱タイプでよい。複雑に作ると、改修工事で予算が膨らむ。特注品はいらない。新築したら次は改修工事。簡単に改修が出来るように。塩田中学校は複雑すぎて予算が膨らむ。</p>

設問4-1

塩田庁舎の利活用について、重要性が高いと思われるもの

分類	そのほか重要と思われる利活用の位置づけや活用における自由意見
継続	一階フロアの一部は行政の窓口の機能を「予定しています」ではなく、「します」にしてください。合併による国の補助は14億円程度と聞いてます。それなのに、なんで50億以上の建物を計画されているのでしょうか！庁舎は利益を生みません。必要最低限の規模にし、少子化問題、高齢者問題に力を入れてほしい、日本一の政策を。他市と比較する必要なし。今から大きな借金を追うことは避けてほしい。
	今のままがよい。市役所としての役割は。(申請、交付等)
	今までの塩田庁舎機能を残す
	嬉野市役所へ行かなくてもよいように、各課全部を塩田にも配置して欲しい。子供・NPOだけではなく、本来の機能を活かして欲しい。段々年を取り、行けなくなることを考えていない。これだけ子供が減っているのに？
	嬉野庁舎に行かなくても塩田庁舎で申請等すべて完結できるようにする。
	嬉野本庁まで行かないで、いいようにしてほしい。塩田庁舎ではこの件出来ないから嬉野まで行ってくださいと言われぬように、こじんまりした部所を用いてほしい。
	又、このアンケートは非常に難しい。もっと柔らかく、行政言葉でなく噛み砕いた質問をしてほしい。回答率も公表してほしいです。
	行政サービスの継続
	現在の庁舎機能の維持。
	現在の庁舎機能を可能な限り残す。常に塩田町民がわざわざ嬉野まで出ていかなければならないような庁舎にしないで欲しい。市長は塩田・嬉野合併時の約束を守ってほしい。塩田町民はそのことを忘れてはいない。
	このアンケートそのものが非常に不快！！今まで通り、市役所の本庁舎として使うよう(使えるよう)整備すれば何の問題もない！！
	これまでの市民の手続き等の継続が一番のサービス！その設問すらなく、とめることが前提なのか残念。「ほとんど使っていないし、期待もない」という結果を見込んでいるようだ。
	塩田庁舎が役所としての機能を持たなくなる。書き方がそもそもどうかと思う。久間からだ嬉野まで25分位車でかかるのですよ！車が運転できなくなればどうやって役所に行くのですか！今だって税務課は嬉野で手続きに書類を忘れた時は取りに帰ったり、どれだけ大変だったか！
	塩田庁舎でもこれまで同様の行政手続きが出来る様にして欲しい。
	塩田庁舎はもう廃止するのですか？①～④にしかならないということ？★庁舎の今までの機能、役割を残してほしい！嬉野庁舎のみになる？そこまで行かないとダメ？それはひどいと思います！アンケートの意図がよくわかりません。
	市業務が嬉野庁舎と劣ることなく受けられること。
	市民課など行政窓口の設置、高齢者に寄り添った行政サービスの窓口
	市民課の常設、合併時の約束を厳守すること！！
	市役所機能の継続
	従来通りでよい。
塩田庁舎に一部門を残してほしい：市民課	
証明書の申請や各種手続きがスムーズに出来るようにしておいてほしいです	
すべての業務が塩田庁舎で完結するようにすること。(本庁はいかなくとも塩田庁舎で完結するように)	
アンケート等税金の無駄だと思います。今のままの庁舎も利用してほしいです。庁舎へ行くのも遠くなれば大変です。高齢者のことも考えてほしいです。	
せめて、議会を残す！！	
第一に行政サービスを残すこと。その次にその他のことを考えてほしい。特に「市民プール」を形にとられず、民間的・発想・健康増進と交流の場として、子供から老人まで気軽に来れるような活用として欲しい。	

設問4-1

塩田庁舎の利活用について、重要性が高いと思われるもの

分類	そのほか重要と思われる利活用の位置づけや活用における自由意見
継続	<p>本町機能を維持すべき（合併の約束事） 本庁と変わらぬ行政サービス（証明書発行や相談業務） 役所の窓口機能 老人は、嬉野市役所まで行くことが難しいので、予約方式や曜日を決めて、すべての行政機能の続行が出来るように検討してほしい。また、住民が働ける場所を提供できるような活動を推進するための活動拠点としてほしい。</p>
誘致	<p>嬉野町内に企業の誘致による活性化と人口増を期待する。 鹿島市や多久市にあるような子育て支援センター、武雄市のような子ども図書館、健康維持できるようなジム等できたらいいです。市民みんなが来たくなくなるようなみんなの居場所。中高生が勉強できる場所、カフェなど 企業が活用してくれるのであれば③④が重要と思うが、活用する企業がなければ①②を推す。 塩田にもっともっと大きい企業を建設、塩田のまちを盛り立てて、地区外から働きに来られたらいいと思います。 人口の減少を止めるために企業を誘致して、子育て世代の行政サービスが低下しないように努力してほしい。高齢者には親切な対応をしてほしいです。 武雄物産館の様な家庭料理で安い（500円前後の）めし屋を作ってもらいたい。観光バスが止まれる土産店（地場産品）休憩場所として地元の人も買物・交流し、活性化に繋がれば。ダイレックスを誘致して塩田へ。他の市より物の値段が高すぎる。安くしないと他の市へ買物に出掛ける。ポイントより値引きしないと駄目。嬉野市の職員の方々も武雄物産館、武雄図書館へ行ったら良く解ると思います。 中学校があることから、学習塾の誘致。 隣の武雄市は図書館とスターバックスを併設した施設を作って有名になった。民間の店舗と公共施設の併設は魅力的に見えるのではないかと思います。 塩田津（旧長崎街道）が近く、中学校やサッカーグラウンドも近い。隣にスーパーもあり、生活の中心かつ観光の中心になりえる場所であると考えます。 庁舎に金をかけるなら、それ以上の収入（税）が見込める企業等誘致を先にすべき。 道の駅の新設を！</p>
集約	<p>機能を一つの建物に集約して他の建物は解体して公園・スポーツ・文化交流の場所として利用する。建物が多いと維持管理の経費がかかる。 周辺地区の古くなった公民館等の施設の代わりとしての活用も考えてほしい。地区住民の高齢化と減少で、施設の維持管理が難しくなっています。 街並み見学系のお客さんは増えてますが、図書館、資料館が離れているため、そちらの方までの動きがないのはもったいない気がします。今の庁舎に集約できたらと思います。 街並み見学のお客さんのための駐車場を確保してほしい。 職員さんはなるべく一ヶ所で集約して業務をされる方が効率的でよいと思う。夜遅くまで庁舎の電気がついており、慢性的な長期的な残業が行われているように見受けられる。子供たちが地元の市役所に勤めたいと思えるような職場づくりに努めてほしい。 スーパーなどの商業施設と同じ建物内に併設、駐車スペースを大きく確保すれば、庁舎は今より利用しやすくなると思う。 中央公民館が古いので庁舎の上階に移転して、公民館跡地は車・バス（塩田津見物の車）の駐車場にしてほしい。 直売所は近くにもあるし、運動施設も近くあります、すでにあるものはあるもので活用できると思います。災害時の拠点機能、対応できる職員数の確保等、お金の使い道を誤らないよう、考えていただきたいです。アンケートの項目を見るに、すでに方向性があるようですが。ハコも大事ですが、中身です。 子育て機能と図書館等の教育施設を集約し、文化的利用者を増やし、住みよい町にし、定住者を増やす計画をぜひ期待しています。 図書館を塩田の方へ集約</p>

設問4-1

塩田庁舎の利活用について、重要性が高いと思われるもの

分類	そのほか重要と思われる利活用の位置づけや活用における自由意見
行政	<p>③庁舎に国の補助金が入っていれば、民間の店舗や企業のコールセンター、地場製品の販売所は入れないのではありませんか。楠風館で問題があったように思いますが。②現在の図書館と併行するのですか、どちらが主？</p> <p>思うのはいつも同じことばかりで、地域に足を運んで各地区の問題を取り集めて住みやすい塩田町になることを期待しています。</p> <p>鹿島の社協では住民から使用しなくなった子育て・介護用品・老人用具・日用品・家電品（美品及び新品）を寄付してもらい、必要な方に安価で売り、運営資金に充てておられます。塩田の社協にはその品物を置くスペースが無いので不可能だそうです。そのような仕組みが作れないでしょうか？</p> <p>現在の仕事を始めて5年目になるが、仕事をする上で嬉野市内の公民館、リバティ、南風館などに「部屋を貸してほしい」とお願いしたところ、ほぼ全面的に「営利目的の方には貸せない」と断られた。決していかがわしい仕事をしているのではないです。よく知られた企業の教育活動をしています。福岡県には私と同じ立場の方が、佐賀県の何十倍も居て、公的な貸会場で同じ教育活動をしています。時間制で構わないので、気軽に借りられる会場があればいいのと思うことがあります。公民館などで、フラワーアレンジや着物の着付けを習ったこともありますし、武道や英会話などの教室が開催されるのはOK。で、「月謝」をもらう人は使わせていただけない理由がよくわかりません。フラワーアレンジや着付けは無料とiiつつ、お花代や研修旅行代の中に講師が受け取るお金が含まれているのに、何がどう違うので「営利目的」といわれる私はダメだったのでしょうか？空いている会場の稼働率を上げて、市の収益が上がるのは良いことではないかと考えます。</p> <p>IT化を進め、市役所に手続きのためわざわざ出向く回数を減らしてほしい。初期の段階として、パソコンを使っての手続きのやり方を市が中心となって、高齢者等に指導する機会を設けてほしい。</p> <p>とりあえず、嬉野市の赤字を減らす方向で！庁舎の立て直し大丈夫ですか？水害対策も未だにできてないと思いますが、住みたくないような市政でお願いします。職員の方も笑顔がなくなりづらいです。</p> <p>本物の議場を使って、子ども達に会議の体験をさせてみては？</p>
子育て	<p>基本を子育て、健康、文化活動、企業、NPOの事務所。</p> <p>子育てには力を入れてほしい。休日開放の児童センター希望。休日に出かけられることが重要。平日、隔週（月数回）ほどの土曜日開放のセンターでは意味がない。乳幼児に絞らず、小中学生高校生向けの学習スペース、子ども食堂、居場所づくり、子供向けのワークショップの開催。</p> <p>塩田町の立地や環境面からみて、集客できる街である。そのため、子育て支援サービスを充実してほしい。又「福祉のまち」として、人にやさしい街づくりの推進に努めてほしい。たちばなグループや清明園グループ等の施設のノウハウを生かし、街としてもバックアップしながら、個人の人格形成になってほしい。</p> <p>市で子育てをしてほしい、放課後児童クラブなど、部活などの支援</p>
図書館	<p>現状の塩田図書館の利用度はわからないが、1、2回しか利用したことがありません。2Fのスペースに移動し、大人、学生、児童が利用できる施設にされたら。武雄図書館又ほかの施設をリサーチしに行つて勉強したい場にしたら</p> <p>塩田図書館から絵本を移して子ども図書館が出来たらぜひ行きたい。</p> <p>長崎のデザイン事務所デジマグラフィヤ、建築のオープン・エーみたいなデザインを中心に色々出来るところに相談するのも良いと思います。あるいはコミュニティデザインの山崎亮さんのスタジオなど。</p> <p>人口が少ないため、薄利多売の商売が厳しい。地域に近い図書館が利用しやすい。図書館にはスポーツ専門、山専門、農業など、新しい情報誌をタイムリーにおいてもらうと来客も増える。人々は新しい情報を知りたい。</p> <p>武雄図書館を参考にしたらどうか</p>

設問4-1

塩田庁舎の利活用について、重要性が高いと思われるもの

分類	そのほか重要と思われる利活用の位置づけや活用における自由意見
活動	<p>NPOや各種ボランティア団体の事務所や活動を報告する場があると関心のある人たちが加入もしくは参加しやすく、活動に弾みがつくのではないのでしょうか。</p> <p>例えば楠風館みたいに部屋を貸してもらって個人で自由に使えたりして欲しい。みんなで集まる場が塩田には少なすぎる。また、色んなサークル活動やお弁当を販売するなど、色々な人に開放して、チャレンジできる施設になれば人も集まるのではないかと思う。また、子供たちの遊ぶ場が本当はない。自転車で行っても限られている。ボルダリングや卓球とか自由に遊べる空間があってはどうかと思う。また、高齢者もみんな集える場所になれば嬉しい。</p> <p>モノづくり講習等は大変人気があります。講師等(高齢者、伝承技術)を定期的と呼んでいただき、スペース等の準備、講師謝礼を市で持っていただくなどしていただければありがたいです。特に、調理室等は現在の場所はかなり古い感じがします。充実していただけると木工室、陶芸室、工作室等、子供から高齢者まで楽しめる庁舎になるのでは…</p> <p>学生が放課後に勉強できるような自習室、ワーキングができる場所があるといいかも。空っぽのままにするのが一番よくないと思うので、何か人が集まれる場所にする。お元気な高齢者の方々のお茶する場所等。</p>
福祉	<p>高齢者が安心して住めるような取り組みをもっと強化して欲しい。高齢者が直面している問題(ごみ収集、免許返納後のタクシー以外の交通手段がない、もっと福祉的な面を早急に整備してから、芸術・文化・観光だと思っ！)</p> <p>子育て支援より老人が多いので、老人支援もしてほしい。</p> <p>前頁にも書いたんですけど、高齢者のことを考えてほしい。今住んでいるところは子供は1人もいません。50才以上の高齢者だけです。このまま車も運転できなくなったら、ここには住めません。何か支援サービスを考えてほしいです。</p>
販売	<p>塩田の町中で日曜日の朝市がありますが、貧弱なものだと思います。活性化できる方法を講じていただきたいと思います。売る場所と、買う人が集まれるよう。</p> <p>収益の出るような(赤字を増やすのではなく)取り組みが必要であると思います。朝市などとれたての野菜などを販売(安く)すれば、あかずと人が集まります。多くの人を集めるには広い駐車スペースが必要です。エレナに加えてもう一つ買物が出来る店が近くにあれば、相まって栄えると思います。</p>
交通	<p>今回、塩田庁舎の利活用についてのアンケートでしたが、高齢の人間にとっては、庁舎までの「足」がありません。</p> <p>家族に連れて行ってもらうとしても、平日は仕事に行っているの、なかなか訪れることもできません。だから、巡回バスまたはタクシーを低額で利用できるようにしてもらいたいと思います。行政サービス(各種申請、手続き)が利用出来たらと思います。</p> <p>高齢者は嬉野まで行けません。公共交通が乗り換えや回数の減少で大変です。</p>
設備	<p>高齢者は和式トイレはきついで洋式に改修して欲しい。</p> <p>情報発信への利用、トレーニングマシンの設置、銀行</p>
庁舎	<p>塩田町民の生活の拠点となる庁舎になってほしい。</p> <p>まずは「駆け込み寺」的役割。子供たち、高齢者、障がい者そして独り暮らしの方など困った時は「駆け込み」できる場となって、支援してほしい。対応はボランティアでよいと思いますので、「場所」と「施設」の提供をお願いしたら、(例:数日、寝泊りできる、簡単な調理、そして子供たちは勉強出来る場。そして、数日の内に車内家の支援、相談を受けるところがほしい)</p> <p>支所として利用</p>
防災	<p>庁舎の機能移転の理由から考えても、水害対策なしでの利活用の検討は時期尚早。まずは活用のための環境整備を。</p> <p>防災施設として大量の水を貯水できる貯水槽に改修する。</p>

設問4-1

塩田庁舎の利活用について、重要性が高いと思われるもの

分類	そのほか重要と思われる利活用の位置づけや活用における自由意見
郵便局	現在の庁舎内に郵便局を！！現在の場所は車の駐車場が悪い、利用しにくい。庁舎内に設置したら住民が利用しやすい。 郵便局の移設
用途変更	空っぽにして市民、事業所で自由にお使いください。（無料・有料を問わず）民間の発想で使った方が良いアイデアが浮かぶと考える。行政で色々と縛られるよりも動き易いのでは？ 市営葬儀場(格安)
その他	2つ選んでみたが、さほど重要ではないと思う。 今になって、庁舎の利用活用を論議するのか？嬉野と塩田が合併する時点での問題ではないか市長に強く言いたい。 今は何が必要なかわからない。 観光なのか明確な目的から選択する形なら選びやすいがこれはよくわからない。 行政棟として利用できる、老朽化もしていない。住民に負担をかけた新庁舎の建設には、納得できない。誰が新庁舎と言いだめたのか？ このアンケートは庁舎移転の為のアンケートでしょうか？移転した後にどう使うか？ということですか？今の時点で庁舎の利活用の重要性が高いと思うものではありません。 これにかんしては、わからない。 今回の庁舎移転は一部の嬉野町民による出来レースでしたね。お疲れ様でした。正直者の塩田町民はバカを見ましたね。嬉野町民とのアツレキを生んだのは取り返しの付かない事です。塩田町は武雄市と組んでもらいたいです。塩田町民は蚊帳の外で各常会での市長や推進派の説明くらいあるのかと思っていましたけど、本当にバカにされたモノです。民間でこんな事(約束の反故、契約破棄)になろう物なら賠償金が伴いますが、よっぽど世間とは考えが異なる様ですね。また、新庁舎の場所も中間点くらい立地と思いきや、嬉野町の真ん中です。塩田町民をバカにしないで頂きたい！ 地域活性機能に記載

設問4-2

塩田庁舎における、有効と思われる具体的な活用方法

分類	その他のアイデア
利活用	「道の駅」的なものを一階スペースに入れてもいいのでは、農産物、特産品の消費自給。
	会議室は一部有料でも構わないので、一般に貸出ししてほしい。
	1階：カフェ・パン・図書スペース、2階：ジム（委託1時間200円で利用）・シャワー・スタジオ・各種教室（英会話・塾）、3階：乳幼児一時預かり、キッズスペース（大型遊具あり）
	雨の日に子供が動いて遊べる場所が欲しいです（広いスペース）
	レンタルオフィスは低額で入れるなら入りたいと思ってます。検討してほしい。コワーキングスペース個室の部分もほしい。業務的に社外秘のこともあるので。
	シアターも議場そのまま使ったほうが面白いと思います。お金を改修のため使わないでもいいと思う。
	コインランドリー。近所の方が免許を返納して、自由に動けなくなったので、コインランドリーや買い物ATMなど身の回りのことが一遍に出来る場所があれば、老後も楽しいと思います。そこで交流も広がったりとか。
	憩いのスペース
	いまのままで議場として10年程度利用する。新庁舎にはその後、議場を作る。
	オープンスペースをおしゃれで学生が学習できる場所を設けたり、時間も長めに利用できるようにしてほしい。
	会議室・諸室を改修工事をして、韓国ドラマによく出る大型市営納骨堂として活用する。
	会議室などは企業にレンタルオフィスとして貸付し、同時に託児所と設置し、カフェ、パン屋、お弁当を販売し、毎日人が行き交う場としてオープンスペースの一部を武雄のメリッタのように、屋内の遊技場、市外から客を寄せるようにする。
	議場はシアタールーム、スタジオ、等使用できればイベントを子供向け、高齢者向けなど日に応じて行い。常に人がいられるような場に出来たらいいと思う。
	それには駐車場スペースと内装をもう少し考量したほうがいい。そのままでは無理なので、木目などを重視して、内装をしたほうがいい、あかるくなる。
	会議室の自習室はとっても良いと思う。議場は色々なイベントにとっても使えそう。この過疎化の中、例えば近隣の地区の公民館のように使用出来たらいいと思う。古くなり建て替える話がでてくるが、個人的には箱物を作るのはもったいない。本当に若い人が住まなくなる。18歳以下、中高生の若い意見も聞いて良いと思う。
格安バスのステーション	
カフェスペースがあったら嬉しい。気軽に来てコーヒーを飲めるところが、塩田、鹿島には少ないので。嬉野茶が飲めたらいいですね。人に入れてもらう。武雄図書館のようにふらりと寄れるところが理想。	
空っぽにして一般市民に委ねる。行政で「ああだこうだ」（決まり事で出来ない）と言って阻害されているのでは？	
簡易宿泊：スポーツ施設や学校体育館を利用した合宿スポーツ試合で県外からの学生など向けの部屋。実際体験談として、子供の部活遠征、試合、合宿で低予算でチーム人数の宿泊場所を探すのに苦労した。U-Spo、リバティをスポーツで利用する場合、旅館などに泊まる予算などない。お風呂は温泉、食事は店舗かまたは弁当。畳の部屋で布団があればいい。雑魚寝で十分。宿泊の量がない日は、ワークショップや習いことや講座、教室の部屋として利用するなど。	
議場は舞台に使える？見たことないので、不明ですが	
行政の窓口を2階にして1階は観光案内やオープンスペースでの利用例があがっている活用例etc. で使用し、人の流れを多くしないと人の出入りが無いスペースが出来る。全体的に見直して欲しい。	
塩田庁舎の行政機能は窓口機能だけで十分です。その他のスペースは時間をかけて検討し、有効に活用してください。	
不要な品物の情報を自由に掲示できるような情報コーナーを設けてほしい。簡単に持ち運べないような大きなものも写真や引取り期限等も掲示できれば必要としている人が考える時間も出来ると思います。	

設問4-2

塩田庁舎における、有効と思われる具体的な活用方法

分類	その他のアイデア
利活用	<p>武雄市図書館、市役所に併設されているパン屋さん・カフェなど参考にしてもらいたい。食がある所には人が集まり活性化すると思います。伝統文化だけでは、通りすがりの町になってるような気がします。特産品のアンテナショップなどはいいいのではないのでしょうか。湯豆腐・お茶・吉田焼など。</p>
	<p>現在、公民館にていろいろな講座が行われていますが、お年寄りの方々が2Fに上げられる際大変のようです。それに、道具が重そうな絵画教室も、エレベーターあっても大変そうです。1Fで活動ができればよいと思います。</p>
	<p>各種教室、講座の開催には賛成です。ここで何かを学びたい時には、何もなく、佐賀市内まで行く必要があるからです。誰でも楽しいこと、人と出会える会に参加し、生き生きとした生活を送りたいと思う。若者とご年配の交流、親と子のグループでの交流…そういうこともあるし、家の中に引きこもっている人、子供も活動できる安心スペースもあってよいと思う。フリースクール的なものがこの地区にはありません。キッチンスペースを作ってほしい。これは個人的にですが、料理教室、親子クッキングなどを私がやりたいからです。食育は大切です。楠風館にてやる予定です。</p>
	<p>上記の利用例を統合的に見て市民が本当に集まってくれるかを組み合わせ判断。ズレも生じる時は改善していく。</p>
	<p>会議室、諸室の利用では、⑦が少なくても経費分のプラスになるように考えておく。オープンスペース、2Fまでの集客ができる全ての取り込みで、又、行ってみたいの仕掛け。</p>
	<p>これ以外に考えられるのは現状図書館すっぽり2Fに入れたうえで、カフェ自販機、お弁当ワークショップ。現図書館も2、3回しか行ったことがない。武雄の図書館などいいところをリサーチされて考えて頂いたらと思います。現図書館、駐車場も少し行きにくい。</p>
	<p>展望室で嬉野茶を楽しめるようにする。 塩田の宿場街(昔の長崎街道)の昔の様子がわかるCG、プラタモリみたいな大村市の歴史資料館の様な、立派で、誰にでもわかりやすい、本物に触れられる、多くの人を訪れるような、意味のある公共施設になることを願っています。いいものにしてください。</p>
	<p>土日、祝日でも利用できるのですか？人が集まる場所を作ってください。ジム。</p>
	<p>窓口での待ち時間を活用したいので、開かれた利用しやすい雰囲気健康チェックスペースや相談ブース、カフェやレストランがあるとよいです。武雄市役所のロビーの様な。おいしいパン屋が目的で市役所に行く、とか、ようがなくても寄りたくなる、目的地となるスペースにしてください。</p>
	<p>気安く意見できる目安箱とかほしいです。土日も開放してほしい。 図書館を庁舎に移設、子育て機能と合致させ、教養あるひとを育てる町にしてほしい。いっそう壁を取っ払って、フルオープンスペースの複合施設にはいかがでしょうか。今風に。</p>
<p>窓口に来た方の待ち時間を有効にできるようなカフェや図書スペース、キッズコーナー。</p>	
<p>庁舎一体化なのに窓口機能があるのは助かります。後々なくなるのでしょうか？</p>	
<p>今の図書館は読書ができる環境ではない。一日中でもゆっくりくつろいで読書ができるサロン風の施設、部屋がほしい。</p>	
継続	<p>今まで塩田庁舎で行政されていた機能(各機関)(嬉野市役所)は出来るだけ残して欲しい。でないと後期高齢者として免許返納の時期もあるので。町としてタクシー(特に公共機関として利用する時の補助を考えて欲しい。年金で生計を立てる者として願います。</p>
	<p>各種証明書類の発行</p>
	<p>家族に身体障害者がいるので、行政の窓口は残してもらいたい。長時間の外出が無理なので、嬉野までは遠い。</p>
	<p>活用法ではなく、もっと役所としての機能を残して欲しい！塩田町に不利になる統合はいらなかった！</p>
	<p>議場は従来通り使用すること。本庁舎機能を損なわないこと。</p>
	<p>議場はそのまま活用してほしい</p>
<p>行政の窓口機能：各種申請書の提出、各書類の受領、困りごとの相談窓口、緊急時の対応などを要望します。 塩田庁舎と嬉野庁舎を結ぶ交通の確保を要望します。</p>	

設問4-2

塩田庁舎における、有効と思われる具体的な活用方法

分類	その他のアイデア
継続	<p>行政の窓口機能これまでに比べると劣ることなく！！</p> <p>行政の窓口機能の充実</p> <p>行政の窓口機能を残して、維持してほしい。</p> <p>行政の窓口の機能を廃止しないように続けてもらいたい。</p> <p>これまで同様の行政手続きが出来る様にして欲しい。運転免許証を返納したお年寄りの移動手段を確保して欲しい。高齢者の為の健康づくり（食事や運動）の為の取組みを行って欲しい。</p> <p>塩田在住の方には、ほぼ一方的に嬉野町に庁舎移転、考えられないこと。</p> <p>手続き他、今まで通り、塩田庁舎で出来るように頂きたい。</p> <p>嬉野市は魅力ある観光に力を入れ、街並みも昼間はシャッター通り、新幹線駅違う場所、一度、街並みを全面的に改造するよう、そちらに力を入れるべきだと思う。</p> <p>市民課は無くさないで欲しいです。</p> <p>従来通りで良い。</p> <p>証明書等を自動で出力する設備（マイナンバーカードを差し込んだら出せる的な）</p> <p>嬉野庁舎の担当者と繋ぐことができるモニター（嬉野庁舎に行かなくても良い）</p> <p>ATMが数種類があると利便性がいい。</p> <p>分庁舎としての機能があれば良い</p> <p>窓口機能の強化以外は必要なし</p> <p>より利便性が高くなるような窓口機能を是非お願いします。高齢者は今後ますます不便になるので、行政サービスをお願いします。</p>
子育て	<p>近年、「配慮が必要な子ども」が多くなっているように感じます。そういう子どもたちが受けられる療育施設があったらいいと思います。</p> <p>子育て支援センター、児童館。議場を住民や小中学生の話し合いに貸出。中高生の学習室。</p> <p>雨の日に子供が遊べるスペースの解放。遊具を含めた遊び場。</p> <p>キーズスペース（1F）、子供の一時預かり、カフェ、本屋</p> <p>子供達（特に乳幼児）が安全に楽しく遊べる遊具やおもちゃ・絵本などを備えた広いスペースが欲しいと思います。</p> <p>なるべくネットやコンビニで申請できる（マイナンバーで）ことを増やしてほしい。</p> <p>今は ザ・市役所 的な感じで、証明書や申請に行く時しか利用していません。休みの日や時間があるときにふらっと寄れる、一日中利用できる（カフェやお弁当を売っていて）そんな場所があれば若い人や子育て世代も市役所をもっと活用できると思う。子供が遊べるようなスペースがあってもよい。</p> <p>平日・休日、子供達が自由に遊べる場所。カフェが併設された図書館。</p> <p>塩田町には、子供が雨の日に室内で遊べるところがないので、小学生まで楽しく遊べる施設が欲しい。</p> <p>もしあれば、小学生の子供が自転車で行くとしても塩田庁舎であれば安心感もある。</p> <p>塩田津や志田焼の里など大人が楽しむ施設はあるが、子供は行き場をなくなる様子です。子供のための施設をお願いします。歴史も大事ですが、新しいものを作り出してほしい。</p>
誘致	<p>嬉野市立美術館・市民のカルチャーセンター・ギャラリーなど。</p> <p>カフェ、スターバックス</p> <p>塩田津の駐車スペースがせまいので、自由に使える駐車場として使用したい。</p> <p>ドッグラン。広々とした庭。子供たちが安全に遊べる場所。親もゆっくり過ごしながら。足湯。</p> <p>スポーツ選手・部活動の合宿出来る設備の創設お願い致します。</p> <p>スポーツバー（大型スクリーンあり）</p>
誘致	<p>銭湯、サウナ。近くに中学校や高校があり、自転車通学等、自転車利用者が多いにもかかわらず、自転車ショップが少ない。自転車販売、修理が出来るショップを誘致して頂きたい。携帯電話、充電サービスコーナー</p> <p>フロアの一隅に喫茶スペースがあったらと思います。企業誘致する。地域交流の場となり得るのではないのでしょうか。</p> <p>民間企業の誘致を行い、利用料金を庁舎の維持費他に充当する。</p> <p>若者・老人が通える食事施設（平日・土日含む）の誘致により、年中営業し有効活用してみてもどうか。図書館へ通れる通路（近道）を作り、学生が利活用しやすい環境を作る。武雄への大学新設も予定されており、勉強できるスペースを作ってみてはどうか。</p>

設問4-2

塩田庁舎における、有効と思われる具体的な活用方法

分類	その他のアイデア
郵便局	<p>塩田郵便局の駐車場は狭いので、郵便局に庁舎の一部を貸出し、窓口を充実しては？商工会の司法書士事務所、行政事務所など行政への申請手続きに関する業種への貸出し。塩田津のにぎわいを減らすようなフードスペースは設けるべきではない。（避けた方がよい）無料WIFIを拡充し、若者の利用拡大。アンケート調査については、スマホからでも回答できるような仕組みづくりをすれば、若者世代からも多く意見が寄せられるのではなかろうか？</p> <p>塩田郵便局の駐車場が狭く、出入りにくいので、庁舎内に郵便局があると、とても助かります。</p> <p>⑧の公共サービス（郵便局・ATM）の誘致が一番良いかも</p> <p>ATMがあったら嬉しい！近くに郵便局、佐銀があるけれど、歩くか車移動が必要。ついでに出来たら本当に助かります。</p> <p>今の郵便局は駐車場が少なく出入口も危険な為、塩田庁舎の活用方法として良いと思う。</p> <p>各郵便局の駐車スペースが狭く苦勞しているのが塩田庁舎に郵便局が移転するのもありだと思う。ゴチャゴチャと新幹線前広場利用のようにハコ物を作るのではなく道路から見やすくなった駐車スペースの確保が望まれる。無料の広い駐車場はそれだけで価値があると思う。</p> <p>塩田郵便局は駐車場が狭く使いにくかったのが郵便局が入るとよい。あとコンビニや宅配便</p> <p>郵便局、銀行窓口になれば便利です。車を持たない人にありがたいです。</p> <p>現在の塩田郵便局は駐車スペースが裏にあり、出入りにくいので、道路上に止めている方もよく見かけます。危険なので、どうか是非郵便局が入っていただければ嬉しいです。</p>
行政	<p>アンケートには関係ありませんが、行政サービスをサラリーマン対応として、日曜日とかに開庁してほしい。その代わりに、平日のどちらかを閉庁とか検討できませんか？また、このようなアンケートをやってほしい。区長さんや議員さんに話す機会が全くないし、話しても、役所まで伝わっているか全くわからないので。</p> <p>塩田庁舎と伝統保存地区と一体化できるようなアクセス（道路）の改善が前提とならないとすべてのアイデアは機能しないと思う。</p> <p>市民課に番号交付する機械を設置してください。嬉野庁舎には置いてありました。割り込んでる人がいる。どうして塩田には設置されてないのですか？</p> <p>人口を増やして税収を増やすために、テレワーク設備を増やす、外部企業のサテライトオフィスを誘致することをもっと進めてください。</p> <p>田舎が好きな人もいます。人口を増やすことを最優先にしてください。空家の活用も進めてください。空家情報の相談センターも使用してほしいです。</p> <p>庁舎を移転する為の参考資料になさるものと考えられる。少し目先を変えて新幹線も開通したことですし、過疎地区に住む人の事を考えてから箱物作りはするべきだと思う。庁舎に近い人だけの事だけでなく全体像が住民生活が第一だと思う。</p> <p>IT機器を用いての担当者の直接相談ができる機能</p> <p>予算を維持費に使う。道路・水路・建物・山林・草刈、維持が追い付いていない。新築新道路はいらない。冬場水道水があまりにも冷たい。ボイラーや給湯機で沸かすのは灯油・電気代がかかりすぎ。元の地下水は冬場は温かく夏場は冷たいので元の水道が良い。水道課は少し対策を。</p> <p>窓口サービス：スマホのお悩み解決。行政関連アプリ、災害アプリの設定など、機器が苦手な人お年寄りには難しいことお手伝いする。</p> <p>オンライン対応：嬉野庁舎に行かないとできない対応はオンラインで繋いで対応する。塩田窓口に来ていただいたのに嬉野へ行ってくださいと言われて嫌になっちゃう。</p>

設問4-2	
塩田庁舎における、有効と思われる具体的な活用方法	
分類	その他のアイデア
駐車場	<p>イベント時には駐車場はもっと広くしておくことが必要と思われる。</p> <p>車社会になっているので、駐車場スペースは広く残して欲しい。</p> <p>駐車場スペースを利用した時の、駐車場はどうするのか？</p> <p>駐車場を公園に</p> <p>駐車スペースが少ない</p> <p>保健センターにも障害者用駐車場を設置してほしい。</p> <p>駐車スペースは塩田宿の観光駐車スペースにする。</p>
教室	<p>嬉野市、塩田町の文化振興サークル（古文書・郷土史・研究会等）また健康促進事業（リズムダンス、フラダンス等）の活動拠点事務所（用具置き場）等設置してもらえたらありがたい。</p> <p>庁舎に観光案内所のような観光は不要と思う。又、商業系の店舗もいかがかと。高齢者、主婦のためのPC教室などの学びの場を希望します。</p> <p>庁舎の有効活用はスポーツ、武道、ダンスなど。各競技の開催、稽古、練習場として、地域の人々を集め、さらに健康促進の場とする。</p> <p>プログラミング講座や英会話など子供たちの習いことを充実してほしい。佐賀市まで習いに行っている子もいるので。</p> <p>リズムダンス、フラダンス、ヨガ等、器械がいらないようなスポーツをするホール（公民館が避難場所になっていて、利用できない時がある）</p>
映画館	<p>関連行政機能として：中央公民館について、昔、小学校の講堂（体育館）などで映画などがありましたので、年1~2回ぐらい、懐かしい映画の試写会（とらさんなど）を行ったりしたら塩田住民お年寄りを含め、見にくられたりするのではないかと。ぜひとも懐かしき映画試写会を（ワンコインで）実現してほしい。よろしく！たまたまテレビだけでなく、大型スクリーンで見たいものですね。</p> <p>議場のスペースに映画館を設置してほしい。</p> <p>大好きな映画を遠出しないで地元で見たい。よろしくお願いします。</p> <p>議場をシアターとして利用することに大賛成です。佐賀まで行かないと映画が見れないので、アニメから昔なつかしの映画、アカデミー賞受賞作品など、嬉野市民に限定した映画館なんて素晴らしいじゃないですか！</p> <p>合併によりいいこと全て嬉野集約の感がぬぐえない中、塩田にもど〜んと粋な計らい、を期待します。これから予想される社会について考える機会となるような社会性のあるもの、例えば”プラン75”、”いのちの停車場”等々みんなで考えましょう。</p> <p>シアターへの改修について、見たい映画があっても、佐賀まで行かなければならず、地元であれば幼児から高齢者まで気軽に行けると思います。シアターへの改修については強く希望します。</p>
要望	<p>伊万里の鉢瓶や小城の桜楽館内の食事処のように障害福祉サービス事業所が経営する飲食店。（障害者雇用につながる（支援学校との連携、小中学校との交流など教育とのつながり）、リーズナブルに美味しい食事が出来る）共生社会に向けた取り組みにつなげる。子育て広場（雨の日でも遊べる施設、小さい子と大きい子スペース分けてほしい。大阪のとことこぱれっとみたいな施設。（体全体を使って絵が描ける。家ではなかなか出来ない体験スペース））</p> <p>自動販売機でふるさと納税ができるようにしてほしい。広川サービスエリアにあるようなもの。</p> <p>保健センター側の外用トイレを洋式にしてほしい。</p> <p>①交通手段の改善。バス路線少ない（全路線）。嬉野方面乗り換え時間の短縮。久間地区は嬉野本庁へは車がなければいけない。バス路線がない地区の交通手段の改善。</p> <p>②ごみ集積所。徒歩で行けるとところに設置。車がなければ運ぶ手段がない。大変困っています。</p> <p>③武雄駅構内は3か所ほど自由に使える場所がある。嬉野庁舎にもあれば思ったりします。</p>
設備	<p>子育てのため幼児、児童の遊び場を獲得し、遊具などを設置する。</p> <p>老若男女が体を鍛え談話交流できる施設スペースを創る。体操機器の設置。</p> <p>フリーwifi設置し、カフェやオープンスペースにすること。集客しやすい。</p> <p>閉鎖的な建物から、見通しの良いオープンな作りに改築が必要と思う。</p> <p>フリーwifi、充電サービス（レンタル）</p>

設問4-2	
塩田庁舎における、有効と思われる具体的な活用方法	
分類	その他のアイデア
集約	<p>公民館主催の各種教室や公民館を利用させてもらっている趣味のサークル活動が市当局主催やそれに準ずる行事と日程が重なる場合、場所の移動などで不自由な活動にならざるをえません。で、市民の生き甲斐追求活動の不自由を解消するための場を庁舎にぜひとも確保していただきたいと思います。</p> <p>塩田庁舎周辺の市施設（公民館、保健センター、図書館等）庁舎だけではなく総合的検討して楠風館とのすみ分けはどうするのだろうか。</p> <p>図書館と民俗資料館を庁舎の建物に移転・集約したうえで、様々な講座が行われたり、コワーキングスペースがあったり、1日過ごせるような弁当の販売や飲食スペースがあったりするような生涯学習施設にしてほしい。（例えば佐賀市立図書館のような）また、子供から大人まで健康的な事柄について無料で気軽に専門家へ相談できるようなスペースがあればと思う。現状の図書館と資料館は庁舎と少し離れていて近くの駐車場も狭く立ち寄りにくい。いろいろな施設を庁舎の建物内に集約することで様々な世代が集まる交流の場となるかもしれないし、今より図書館や資料館が市民の目につきやすくなり、利用者が増えると思う。</p>
交通	<p>庁舎が1つになることで不便となる住民の足については、無料定期バスの運行などで高齢者の方にも配慮してほしい。</p> <p>嬉野市となり、早々17年が過ぎ去りました。新庁舎が嬉野町に統合されますと、塩田住民は置いてきぼりになり非常事態になります。平成18年合併の人口は30,392人が今年4月現在の人口は24,912人となり17年間で5,480人の減少、高齢化率は2040年には40%を超えると推移されております。</p> <p>高齢者は免許証返納すれば買い物難民が増加して、何処に行くこともできません。そこで要望です、市役所行きや、買い物等が便利になるように市内循環バスを是非とも運行していただきたく強く要望いたします。</p> <p>市当局におかれましては、地域の実情を十分理解していただきますようお願い申し上げます。</p>
観光	<p>塩田町にもいろんな観光スポットがあるので、他県の人も来られたり、塩田町民のためにもちょっとした塩田町の歴史や塩田津の案内図など観光案内所があったほうがいいと思います。</p>
病院	<p>総合的な医療機関。近くの医院を集約して総合病院（メディカルセンター）にしてはどうか？駐車場も確保できる。</p>
新庁舎	<p>新庁舎に新たに議場を作る必要があるか疑問である。そのメリットを知りたい。今ある塩田庁舎を利用できるのではないのか。</p> <p>トイレは必ず広くきれいにしてほしい。トイレがきれいだと「いい施設だな」「また利用したいな」「立ち寄ろうかな」など考えるから。</p>
その他	<p>1階は市の顔だからみんなが来やすいような。時間を若者に合わせ市民の意見を取り入れて職員に実行させる。実のあるアンケートにして欲しい。</p> <p>新しくなった武雄市役所がすごくいい雰囲気です、いつ行っても市民の方が多く集まって来られる明るいイメージです。そんな市役所に塩田庁舎もあつたらいいなと思います。</p> <p>同じ嬉野市民ですので、嬉野町と塩田町の差がない様にしてほしい。</p> <p>塩田庁舎の1階について、現在の市役所の1階フロアは暗い感じがします。施設のつくりなのか？照明なのか？まずは明るい感じにしてください。</p> <p>賃貸アパート</p> <p>ゆつつらくんグッズの販売をしてみてもは（個人的にかわいいから好きなので）</p>
意見	<p>合併時の約束覚えてますか？移転反対です。約束守ってください！</p> <p>現状の嬉野町内在住部長・課長で提案された議案等について、市長、副市長での再チェック機能が発揮されておらず特に工事代金の高額が目につく。今度の庁舎建築では鉄骨造が望ましい。50億以内は必ず実行する事。もしオーバーした場合は責任の所在をはっきりする事。</p> <p>高齢者が多くなるので嬉野まで行くことは少なくなる。塩田にもしっかりと目を向けてもらわないと税金を同じに使ってください。塩田で手続きがすべてできるようにしてください。神埼のように年寄りと子供が集まれる場所を作ってほしい。</p> <p>このようなアンケートにお金を使うのは本当に意味不明！！</p>

設問4-2

塩田庁舎における、有効と思われる具体的な活用方法

分類	その他のアイディア
意見	<p>塩田庁舎で嬉野庁舎の担当者とオンラインで打合せが出来る様にして欲しい。職員も駐在してせめて少しでも支所機能的なことが発揮できるように！本庁舎から支所でもない庁舎になることにおかしいと思わない人が多いのでしょうか？行政は合理化や効率化のみで住民を幸せに出来るのでしょうか？不便な所の住民・障害者・弱者・高齢者などおきざりにされていくことに不安を感じます。</p>
	<p>塩田庁舎の機能の明確化が示されない。現在の状態では無意味な質問である。</p>
	<p>塩田庁舎の利活用のみを考えるのではなく、周辺の現在ある公民館、保健センターの建物の存続含めて、長いスパンを考えたうえでの将来のあり方を描くべきだと思います。そのうえで、庁舎の具体的な活用方法を考えないと。</p>
	<p>塩田庁舎は仕方ない部分もあるが、それ以上に市役所全体の危機管理に対する意識がない職員が多い的を感じる。そのため、このアンケートも少々の参考にされると思うが、意味を成さないアンケートのように感じる。時代に合わせたサービスが大切、必要なのはわかるが、人の心、気持ちを置き去りにしているように感じる市政、サービスを見聞すると、公務員の本質をはき間違えた職員が多いと言わざるを得ない。</p>
	<p>新庁舎の建設は税金の無駄遣い。誰が払うのか？嬉野町と合併しない方が良かった。すべて有効利用と思えず(利用少数と思われる)</p>
	<p>センスなさすぎ。誰でも思いつく。ユースポ、リバティ、楠風館など、既存でできるものは不要。特産物販売所も市内に何カ所かあり不要。イベント利用にはP少なく、車の出入りが混雑する。</p>
	<p>嬉野町に市役所移転は決定事項でしょうが、塩田庁舎を無理やり、何かにあてがった利用方法はいかなるものでしょう？塩田町民が納得できるような施設にするのは、相当難しいかと。御為ごかしにならない様お願いいたします。</p>
	<p>武雄市役所内には食事をする場所やパン屋等行ってみたい！と思えるコーナーがあります。若者にも足を運んでもらえるようなスペースにしてほしい。塩田町にはリバティがあるので、スポーツや音楽関係はこちらで。いろんな催し物ができるスペースにして市内外からも楽しみに来てもらえるようにすればよいのでは。結局、合併前の約束も守れず嬉野の市議が多数のため、塩田町で何を言っても聞く耳を持たないのでは。とにかく塩田町は住み良い町にしてほしいものです。</p>
	<p>庁舎は塩田にと決まっていたので、まだ納得ができません。嬉野町には嬉野温泉駅、温泉街の開発に力を注いでいるのに対し、2つの町で成り立つのに塩田町から本庁舎を嬉野町へ移すと塩田は廃れます。どのように嬉野の将来の姿を思い描かれているのを知りたいです。</p>
	<p>庁舎の規模の金額にも驚いています。人口減少していく嬉野市の将来を見据えた構想と予算をしっかりと練られこの庁舎建設ですか？</p>
	<p>子供たちが本当に少なくなってきたいて、その子供たちが将来どれだけ嬉野を背負ってしてくれるのでしょうか？新幹線駅ができたからだけで嬉野市は発展しません。庁舎が立派にできても、いい「市」にはなれません！！若い人たちの意見をしっかりと聞いてください。若い人たちが自分たちの市の将来をイメージできるような取り組みをしてください！</p>
	<p>別件ですが、嬉野温泉駅前のうれしのまるく、何度か行ってみましたが、「道の駅」とは思えません。特産品、土産物、飲食コーナー等充実させてほしい。市外の人から酷評されています。</p>
<p>放課後・土・日等利用した学習会(塾)に利用しては？嬉野市、小中の学力向上の為に活用(勉強はしたいけど、塾は高く通わせられない家庭も多いと思うので)新庁舎の建設は本当に必要か？税金の無駄遣いでは？まだ新しい塩田庁舎ではいけないのか？嬉野、塩田にそれぞれの課を置くのではなく、これとこれは嬉野へ、これは塩田へと分けられないのか？建設費用に税金を使う前に、若い世代が嬉野市で結婚したい、子育てをしたいと思えることに使ってほしい(結婚助成金等)。佐賀県内で給食費の値上げは嬉野を含め3市(町)であるようです。その他は据え置きと無償です。建設の前にまずは給食費の無償化を目指すことを考えてほしい。給食費未納の世帯が多い中、また値上げでは繰り返してはならないか？子供たちの為に税金を活用して欲しい。</p>	
<p>よくわからない 余計な機能を付けて費用が発生するようなことは控えてほしい。最低限が良いと思います。</p>	